



59/2014

Kiel, 19. Juni 2014

## **Kieler Woche: Landtag lädt zu internationaler Jugendbegegnung ein**

**Kiel (SHL) – Der Schleswig-Holsteinische Landtag lädt im Rahmen der Kieler Woche erstmalig 20 Jugendliche aus dem Ostseeraum zu einer internationalen Begegnung ein. Programmschwerpunkte sind Besuche bei Bildungs- und Kultureinrichtungen im deutsch-dänischen Grenzland sowie ein Workshop auf dem Segelschiff Thor Heyerdahl zu dem Thema „Lernen von- und miteinander in Europa“.**

„Mit dem neuen Konzept wollen wir Jugendliche aus dem Ostseeraum noch stärker vernetzen. Es sind junge Menschen, die sich mit Zukunftsfragen der Region auseinandersetzen wollen, das finde ich großartig“, sagte Landtagspräsident Klaus Schlie heute in Kiel. Politisches Handeln müsse sich an den Interessen junger Menschen orientieren, um dem Anspruch von Nachhaltigkeit und Zukunftsfähigkeit gerecht zu werden. „Deshalb wollen wir gemeinsam im Ostseeraum neue Wege gehen und setzen uns unter breiter Beteiligung der Ostseeanrainerstaaten für ein Ostseejugendforum ein“, so Schlie weiter.

Der Wert eines solchen Forums für die Politikgestaltung im Ostseeraum solle in diesem Jahr erstmalig durch die Begegnung von Abgeordneten des Schleswig-Holsteinischen Landtages mit jungen Menschen aus dem Ostseeraum erprobt werden. Die Kieler Woche mit den vielen internationalen Gästen biete dafür den geeigneten Rahmen. Der Landesjugendring Schleswig-Holstein mit dem bei ihm angesiedelten Ostseejugendsekretariat sowie die Europa-Union Schleswig-Holstein beteiligen sich als Partner an diesem Testlauf.

Im Mittelpunkt der Begegnung von Parlamentariern und Jugendlichen stehe das Thema „Lernen von- und miteinander in Europa“. Die Ergebnisse aus dem Workshop werden von einem Jugendvertreter auf der diesjährigen Ostseeparlamentarierkonferenz Ende August in Olsztyn (Polen) präsentiert. „Die politische Forderung nach der Gründung eines Ostseejugendforums wird durch die Begegnung junger Leute im Rahmen der Kieler Woche mit Leben erfüllt. Ich freue mich auf die Begegnung mit den Jugendlichen“, betonte der Landtagspräsident. Der Schleswig-Holsteinische Landtag mache bewusst den ersten Schritt in der Erwartung, dass die anderen nationalen und regionalen Parlamente aus dem Ostseeraum folgen werden.

*Das Programm der Begegnung vom 23. bis 26. Juni finden Sie unter folgendem Link:*

[http://www.landtag.ltsh.de/arc/Programm\\_JF.pdf](http://www.landtag.ltsh.de/arc/Programm_JF.pdf)